

(le français suit)

**Meeting of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan Implementation Committee  
Wednesday October 9<sup>th</sup>, 2024, 10:00– 11:30a.m.**

---

**Chairperson:** Jolyne Hébert, Shediac Bay Watershed Association

**Present:** Jolyne Hébert, SBWA; Michel Mallet, DTHC; Diane Fury, DJPS; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Angele Wilson, citizen;

**Regrets:** Helen Hall, SBWA; Nicole Duke, DELG; Melissa Moody, MTI; Sébastien Doiron, Southeast Regional Service Commission; Bob McEwen, Town of Shediac; Petrina Ferris, citizen; Ron Maillet, citizen

**Minutes:** Olivia DeYoung, SBWA

**Meeting Minutes:**

1. **Welcome**
2. **Approval of the agenda** – Agenda was adopted by consensus.
3. **Approval of minutes from March 14<sup>th</sup>** – The minutes were adopted by consensus.
4. **Updates from Committee Members** – Jolyne provided an update on some of the projects that were undertaken this summer by the SBWA. Ron Jenkins of 5R Environmental Consulting was hired to look at the geomorphology of the Shediac Bay watershed. We found we had major issues with one of our streams in the Scotch Settlement area that had been blocked through natural processes. Ron will be back to do a three-day assessment of this watercourse at the end of the month. Routine water quality sampling took place this summer, as well as water temperature monitoring. One more residential rain garden was constructed this summer and maintenance occurred at others. The SBWA started a project in partnership with the Pointe-du-Chêne Harbour Authority to help naturalize the rock wall and green space on wharf property. Michel updated the group on the stormwater project at Parlee Beach Provincial Park. The rain garden at the campground has been completed, in collaboration with the SBWA. At the beach, the building housing the UV filtration is almost complete, as is the Jellyfish<sup>®</sup> filter system. Bioswales are being constructed along two parking lots, and Stormceptors<sup>®</sup> will be added to certain storm drains in the parking lots to capture certain pollutants from flowing into “Tidal Creek”. Andy and Angele provided an update from the Red Dot Association. The dog waste program was a success this year – many people are also using the disposal for other waste as well, which would end up on the roads. The Red Dot also recently met with the Director General of the Town of Shediac to about their Climate Change Adaptation Plan for Pointe-du-Chêne. They are looking at the Green Municipal Fund (FCM) to help get the adaptation plan up and running, but will need some help from the municipality.
5. **Updates from Subcommittees** – No subcommittee meetings have been held since the last meeting. We will look at scheduling some subcommittee meetings in the upcoming months.
6. **Implementation Committee Progress Report** – Jolyne shared with the group a draft of the annual summary report for the IWMP. A table has been added to the report to highlight progress on goals and action items that have been completed since the creation of the IWMP or are still in progress. The SBWA will ensure each group’s work and progress on action items have been captured in the summary report.

7. **Other agenda points** – None.
8. **Next Meeting** – Early January. There was a discussion around the possibility of having it in person, with the option for videoconferencing for those who can't physically attend.

## Réunion du Comité de mise en œuvre de la gestion intégrée du bassin versant de la baie de Shediac

Le mercredi 9 octobre 2024, de 10h00 à 11h30

---

**Facilitatrice :** Jolyne Hébert, Association du bassin versant de la baie de Shediac

**Présence :** Jolyne Hébert, ABVBS; Michel Mallet, MTPC; Diane Fury, MJSP; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Angele Wilson, citoyen;

**Absence :** Helen Hall, ABVBS; Nicole Duke, MEGL; Melissa Moody, MTI; Sébastien Doiron, Commission des services régionaux du sud-est; Bob McEwen, Ville de Shediac; Petrina Ferris, citoyen; Ron Maillet, citoyen;

**Prise de notes :** Olivia DeYoung, ABVBS

### Procès-verbal :

1. **Bienvenue**
2. **Approbation de l'ordre du jour** - L'ordre du jour est approuvé par consensus.
3. **Approbation du procès-verbal du 14 mars** – Le procès-verbal est adopté par consensus.
4. **Mises à jour des membres du comité** - Jolyne a fourni une mise à jour sur certains des projets qui ont été entrepris cet été par l'ABVBS. Ron Jenkins de *5R Environmental Consulting* a été embauché pour analyser la géomorphologie du bassin versant de la baie de Shediac. Nous avons découvert que l'un de nos cours d'eau dans la région de Scotch Settlement présentait des problèmes majeurs qui avaient été bloqués par des processus naturels. Ron reviendra à la fin du mois pour effectuer une évaluation de trois jours de ce cours d'eau. L'échantillonnage de routine de la qualité de l'eau a eu lieu cet été, ainsi que la surveillance de la température de l'eau. Un autre jardin pluvial résidentiel a été construit cet été et d'autres ont été entretenus. La SBWA a lancé un projet en partenariat avec l'autorité portuaire du quai de Pointe-du-Chêne pour aider à naturaliser le mur de roches et l'espace vert sur la propriété du quai. Michel a informé le groupe sur le projet de gestion des eaux pluviales au parc provincial de la plage Parlee. Le jardin pluvial du terrain de camping a été complété, en collaboration avec l'ABVBS. Sur la plage, le bâtiment hébergeant le système de filtration UV est presque terminé, de même que le système de filtration Jellyfish®. Des rigoles de drainage biologique sont en cours de construction le long de deux stationnements, et des Stormceptors® seront ajoutés à certains collecteurs d'eaux pluviales dans les stationnements afin d'empêcher certains polluants de s'écouler dans le ruisseau "Tidal Creek". Andy et Angele ont fait le point sur les activités de l'association Red Dot. Le programme de ramassage des déchets de chiens a été un succès cette année - de nombreuses personnes utilisent également la poubelle pour d'autres déchets, qui finiraient sur les routes. L'association Red Dot a également rencontré récemment le directeur général de la Ville de Shediac pour discuter de son plan d'adaptation aux changements climatiques pour Pointe-du-Chêne. Le groupe envisage de recourir au financement municipal vert (FCM) pour aider à mettre en œuvre le plan d'adaptation, mais il faudra obtenir de l'aide de la part de la municipalité.
5. **Mises à jour des sous-comités** - Aucune réunion de sous-comité n'a eu lieu depuis la dernière réunion. Nous envisagerons de programmer des réunions de sous-comités dans les mois à venir.
6. **Rapport de progrès du comité de mise en œuvre** - Jolyne a partagé avec le groupe un premier aperçu du rapport annuel de synthèse du PIGB. Un tableau a été ajouté au rapport pour mettre

en évidence les progrès accomplis en ce qui concerne les objectifs et les mesures à prendre qui ont été réalisés depuis la création du PIGB ou qui sont encore en cours de réalisation. L'ABVBS veillera à ce que le travail de chaque groupe et les progrès réalisés sur les mesures à prendre apparaissent dans le rapport sommaire.

7. **Autres points de l'ordre du jour** – Aucun.
8. **Prochaine réunion** – Début janvier. Une discussion a eu lieu sur la possibilité d'organiser cette réunion en personne, avec l'option de la vidéoconférence pour ceux qui ne peuvent pas y assister physiquement.